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Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, he leído con toda atención la comunicación del 
Gobierno a esta Cámara sobre el Debate del Estado de la Nación y en las 2.400 palabras 
que contiene no figura la palabra "suelo", no figura la palabra "vivienda", no figura la 
palabra "problema" en relación con el suelo y la vivienda.

Sin embargo, la mayoría de los españoles saben que existe un problema de especulación 
del suelo y un problema serio de acceso a la vivienda, y saben que ese problema tiene 
hoy tal magnitud que se ha convertido en una amenaza para el funcionamiento normal 
de las instituciones democráticas y está detrás del intento de hurto del Gobierno de la 
Comunidad de Madrid.

Señor Aznar,  si  de verdad le  preocupa este  problema ¿por  qué no empieza  usted a 
reconocer la existencia del mismo alguna vez? Eso es lo que hoy le quiero preguntar y 
si de verdad está preocupado por lo que está sucediendo.

Presidente.-  Señoría, yo le contesté hace un mes a Su Señoría y a mí no me parece 
deseable,  desgraciadamente,  la  subida  del  precio  de  la  vivienda  como  se  está 
produciendo. El Gobierno ha anunciado medidas, hemos anunciado medidas también en 
esta campaña electoral  por si las pueden tomar los Gobiernos autonómicos.  Eso me 
parece absolutamente razonable.

Como le dije hace un mes, el suelo ha subido en los últimos años un 120 por 100, a 
diferencia  del  período que ustedes  gobernaron en que subió un 225 por  100.  Se lo 
vuelvo a repetir otra vez porque, si hay problemas de especulación algo se han arreglado 
los problemas de especulación. 

Lo que  me  parece  inaceptable,  Señoría,  es  hablar  en  los  términos  en  que  usted  ha 
hablado respecto a los problemas políticos de este asunto con la Comunidad.
Ligar el precio de la vivienda con la Comunidad de Madrid y los problemas que ustedes 
tienen en sus listas electorales en la Comunidad de Madrid, que ustedes tienen en sus 



listas  electorales  entre  grupos  de  su  propio  partido,  eso  me  parece  sencillamente 
inaceptable.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Veo que contesta con el estilo que le caracteriza, señor Aznar; 
pero desde que usted gobierna en este país el precio de la vivienda se ha multiplicado 
por  dos  y  en  la  ciudad  de  Madrid  se  ha  triplicado  y  desde  que  usted  gobierna  el 
porcentaje de vivienda protegida se ha dividido por cuatro. En suma, su política consiste 
en multiplicar el precio de la vivienda y en dividir el número de viviendas protegidas. 

Su  responsable  del  ramo,  que  también  lo  es  de  los  ferrocarriles  y  de  la  seguridad 
marítima, tiene una explicación: dice que el encarecimiento de la vivienda se debe a que 
los españoles cada vez son más ricos. Yo tengo otra muy distinta: la causa determinante 
del precio de la vivienda es una enloquecida especulación que se ha desatado en el suelo 
en nuestro país gracias a su política y a sus leyes.

El día 14 de mayo, como usted recuerda aquí ahora, le dije que había una coalición del 
Partido Popular con los especuladores del suelo, pero nunca me pude imaginar que tanta 
verdad encerraran mis palabras. Lo he comprobado con dolor al ver como dos manzanas 
podridas se habían colado en nuestra cesta y con esas dos manzanas se intentaba hurtar 
un Gobierno. Ahora nos hemos enterado… 

Presidente.- Señoría, le vuelvo a insistir una vez más y le vuelvo a decir: el precio del 
suelo en estos años ha subido un 120 por 100; cuando ustedes gobernaban, un 225 por 
100.  De tal  manera  que  ciertas  coaliciones  a  las  que  usted  se  refiere  son  un  poco 
distintas. 

Yo, Señorías, no voy a decir al respecto en este asunto nada más, sino simplemente 
decir  que,  si  ustedes  tienen  manzanas  podridas  que han querido hurtar  un resultado 
electoral, expliqué Su Señoría por qué: explique por qué le ayudaron a ser Secretario 
General, explique por qué, explique por qué los llevaba en las listas y a cambio de qué, 
y explique por qué su candidato se va a dejar votar por esas personas. Yo tengo la 
impresión,  señor  Rodríguez  Zapatero,  de  que  usted  ha  firmado  demasiadas  letras  a 
demasiada gente en demasiado sitios, y esas letras empiezan a vencer. El resultado no 
puede ser más decepcionante.


